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在赛场上输给与自己同类型但又
比自己胜出一筹的对手，这通常是一
件 特 别 考 验 人 的 事 。 在 昨 晚
WTA1000武汉公开赛的决赛中，郑钦
文再遇世界排名第二的萨巴伦卡，经
过三盘较量后，她的第四次“翻山之
战”以3比6、7比5、3比6告负。尽管
这又是一次未果的尝试，但从比赛不
再一边倒且还于第二盘曾强势扳回一
城的情况来看，如今的郑钦文较之前
已经“升级”了。前路还长，未来可期。

对萨巴伦卡来说，这是她在武网
赢得的第三冠。“郑钦文发挥得很出
色，未来我们肯定还会有许多次交
手。明年，我一定会尽全力再回到武
汉来参加比赛。”这是郑钦文与萨巴伦
卡的第四次职业交手，也是她首度能
从对方手里抢下一盘。赛后郑钦文表
示，自己在本场决赛中已经尽全力发
挥。“武汉是我（网球）梦开始的地方，
虽然这次没能把冠军奖杯拿走，但我
希望在未来的某一天可以去实现这个
愿望。”

继年初获得澳网女单亚军、在巴
黎成为揽入奥运网球单打金牌的亚洲
第一人后，郑钦文在本届武网上的表
现，不仅是其本赛季的第三大高光时
刻，还刷新了她的职业纪录。此前，郑
钦文在WTA1000级赛事中的最好表
现是闯入四强，而且这事就发生在前
不久的中国公开赛上。

郑钦文和萨巴伦卡都拥有出众的
身体条件和富有进攻性的发球，且之
前三次职业交锋都集中在了近14个月
里，郑钦文三战皆墨，所以萨巴伦卡便
成了被这位金花亲口认证过的“山
峰”。正是考虑到这些过往，郑钦文在
本场决赛前给自己打了“预防针”。

“心态上一定要放松一些，上次我
就是想太多了，没有真正打出自己的状
态。”“从上一次的教训中我学习到了，
要保持心态平衡。打不出自己风格的
话，就根本实现不了任何战术。”此次，
郑钦文虽未能拿下对萨巴伦卡的首胜，
但两人对抗上的提升还是让球迷们看
到了她的努力和进步。

在女单现世界排名前十的
球员中，原本最克郑钦文的选
手是世界第一斯瓦泰克，不过
自从于巴黎奥运会上取得一胜
后，尽管她对斯瓦泰克还是处于1胜6
负的下风，但论起实战和心态，后者终
归不再是无敌状态。

一方面，郑钦文于中国赛季已获
得大丰收；另一方面，在已渐入尾声的
2024赛季，她还要继续向前奋斗。按
计划，郑钦文接下去将“背靠背”参加
WTA500宁波站和WTA500东京站。
对志在收获职业生涯第一次WTA总
决赛入场券的她来说，虽说现有积分
让其基本胜券在握，但这种时候确实
不敢松懈。

在宁波站已官宣的签表上，位列
世界前十的保利尼、纳瓦罗、克雷吉茨
科娃也都会参赛。郑钦文是赛会女单
二号种子，在享受首轮轮空的待遇后，
她第二轮的对手很可能是前不久刚在
中网半决赛成功阻击过她的穆霍娃
（现世界排名第31位）。

与“黄金周”完美契合
票房、赞助全线飘红

2009年，送别了网球大师杯的上
海跨入了大师赛时代。以此为始，虽
说之后的每一届上海大师赛都被大家
称为“国庆档”，但能与“黄金周”长假
达到完美契合的，今年这届却是赛事
历史上的头一回。

“截至10月7日，入场观众人数13
万，后面加上长假后工作日的10月8
日到 10 日，这个数字又增加到了 17
万。再加上最后三个比赛日，今年的
观众总人数高于去年，破了20万。”根
据官方数据，今年赛事上座人数创历
史纪录，全程超22万人次观众至现场
观赛。在旗忠网球中心的一间会议室
内，上海久事体育产业发展（集团）有
限公司党委书记、董事长杨亦斌，他从
赛事运营的角度跟记者分享了本届上
海大师赛的良好走势。

在职业网球的商业模式中，一项
赛事的受众越广、受关注度越高，就会
吸引到越多赞助商的青睐。杨亦斌
说：“赞助这块的收入，今年可以说是
达到了我们的历史新高。在每年九站
的ATP大师赛中，上海站的盈利能力
排在前列，特别是在赞助销售这部分，
我们排在第一位。”

“商旅文体展”联动发力
快来看看这组初步数据

体育赛事是上海的城市“金名
片”，而以体育赛事为切入点，加快促
进“商旅文体展”融合发展则是当前的
一道必应之题。

杨亦斌告诉记者，目前久事体育
已经有了一份比较初步的数据。“国际
顶尖的体育赛事，它通常都会把非本
地的相当数量的受众也吸引过来，在
观赛的同时也形成旅游消费。从我们
的后台数据来看，将近有七成观众来
自于外部，其中大约7%来自于境外，
62%来自于国内其他地方。”杨亦斌表

示，这是一份初步数据，其中肯定会存
在一些境外或外地人士平时即常住上
海的情况，但应该还是能反映出整体
情况。

另外，今年上海大师赛还增加了
更多联动，不仅与上海博物馆的“古埃
及文明展”有了套票形式，还与更多城
中热事有了你来我往的互动。世界排
名第九的鲁德和世界排名第十的迪米
特洛夫，他俩就抽空去了一趟中华艺
术宫，参观了正在那里举办的第35届
上海旅游节文博活动“何以敦煌”敦煌
艺术大展。而在陆家嘴中心绿地，排
名世界第七的弗里茨和巴黎奥运会男
单铜牌获得者穆塞蒂，他俩则与正在
沪“旅行”的古蜀三星堆的“大立人”，
以城市地标“陆家嘴三件套”为背景，
进行了一场网球“友谊赛”。

商业运营良性运转
新球场已在计划中

赞助收益创新高，走势良好的上
海大师赛，它会有怎样的下一步计划
吗？在此次采访中，杨亦斌表示赛事
的良好运营将为他们进一步的软硬件
提升提供非常重要的底气。

“在硬件方面，预计会有更多的投
入来做升级。比如说，我们可能把三
号馆和品牌天地这栋楼推倒重建，新
建一处有4000个座位且带移动顶棚
的球场；另外，还可以有一个能为观众
提供更多空间和服务的综合体。”此
外，例如可供球迷们“围观”大牌球员
的更高规格的训练场地以及更多带顶
棚的球场，这些也在可能的计划中。

杨亦斌表示，基于上海大师赛良
性的商业模式和运营情况，围绕赛事
展开的硬件和软件升级其实一直都处
于计划中，但方方面面都需要报审和
具体执行的时间，“时间表还没有出
来，但明年应该是会有一些改变的”。
同时，他还透露，针对已收集到的反馈
信息，上海大师赛来年的票务销售方
式也将进行一定优化调整。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

德约科维奇对阵辛纳，这决赛阵
容即便放到四大满贯上也足够炸裂，
足够可遇不可求，而就在昨天，这场受
到全世界大部分网球迷关注的赛事就
在旗忠网球中心内上演了。在经过两
盘的较量后，23岁的辛纳赢得了他在
上海大师赛中的首冠。

如今硬地上的辛纳有多稳？本场
决赛可说是又做了一次实证。澳网、
美网、迈阿密大师赛、辛辛那提大师
赛、上海大师赛……本赛季，辛纳在
ATP巡回赛上拿了七站冠军，其中六
站都是硬地赛事。“他（德约科维奇）没
有任何弱点，你必须试着利用好他给
你的这一点机会。在整场比赛中，这
样的机会并没有很多。他是体育界的
传奇，和他比赛很难，我很高兴获胜。”
辛纳夺冠后说道。

从体力恢复来看，德约科维奇处
于小小下风。除了大家都知道的年龄
因素外，他前天那场半决赛是当日的
最后一场比赛，打到晚上9点晋级，而
昨天决赛的开始时间则是传统的下午
4点30分。相较于辛纳，德约科维奇
用于的恢复时间稍短。另外，在半决
赛时，他还叫过医疗暂停。

37岁的原世界第一德约科维奇
对上23岁的现世界第一辛纳，这场决
赛是两代王者之间的较量。此役之
前，他俩已有过七次职业交锋，德约科
维奇以4胜3负在历史数据占优。不
过，在近两次过招时，赢家都是更年轻
气盛的辛纳。

决赛大幕落下后，相较于才23岁

的辛纳，国内球迷可能还是更记挂德
约科维奇的后续计划，毕竟看一次少
一次。虽说职业生涯的尾声常有不可
控因素，但此番在沪参赛期间德约科
维奇已经表示了想要“再回来”的意
思。“我对中国的感情很深，这里的球
迷给了我无与伦比的爱、尊重和支
持。虽然现在还不确定明年的日程安
排会是怎么样的，但我会尽最大的努

力，明年再回到中国。”听了这段话，大
家应该会更安心一些吧？

再来说说辛纳，这位“后巨头时
代”最被看好的年轻的世界第一，尽
管这才是他第二年来沪参赛，但“上
海好印象”已经走入到了他的心里。

“我感受到这里球迷给我的爱，这是
一种不同的感受。我喜欢来上海参
赛，这绝对是我一年中体验最好的巡

回赛之一。”
来到上海时，今年6月首度登顶

为世界第一的辛纳在球王宝座上已保
持了十多个星期，而在沪参赛期间，除
了过关斩将、一路晋级外，他还有另一
大收获——职业生涯首度锁定了年终
第一的宝座。“成为年终第一，这是我
的一个梦想，现在实现了，感觉有点神
奇。”

““辛辛””王登基王登基
两代王者之战
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郑钦文和德约科维奇，他们既是今年巴黎奥
运会网球项目的女单和男单冠军，也是现今国内
网球赛事最具号召力的两大票房保证。而就在昨
晚，他俩各自站上决赛场地，将2024年职业网球中
国赛季的热度推上了最高点。最后，虽然他们拿
到的都是亚军，但与登顶的辛纳和萨巴伦卡一样，
都成就了这段中国赛季的佳话。
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体育赛事是上海的城市“金名片”，而以体育赛事为
切入点，加快促进“商旅文体展”融合发展则是当前的一
道必应之题。今年，首度与“黄金周”长假完美拥抱的
ATP1000上海大师赛，它交出了一份怎样的答卷呢？

“翻山之战”郑钦文不忘初心
决胜盘惜败！郑钦文获得武网女单亚军

升级、进化，再创新高！
上海大师赛带动“商旅文体展”发力


